
南知多町教育委員会（平成２８年９月定例会）会議録 

 

開閉会の日時 

 

平成２８年９月３０日（金）  午後１時００分 開会 

               午後２時３０分 閉会 

開 催 場 所  南知多町役場 第２会議室 

出席した構成員 

 

大森宏隆教育長、小久保五資教育長職務代理者、坂口薫史委員、 

池戸義久委員、日比淳子委員 

説明のため出席 

した職員 

 

 内田静治教育部長兼学校教育課長、森 崇史社会教育課長、    

宮本政明学校給食センター所長、筒井重光指導主事、 

鈴木和芳学校教育課学校教育係長   

議 事 日 程  別紙のとおり 

会 議 の 経 過 別紙のとおり 

 

 

 

 



（別 紙）  平成２８年９月 定例教育委員会 会議日程 

 

                     日 時  平成２８年９月３０日（金） 

                     午後１時００分 

                      場 所  南知多町役場 第 2会議室 

 

日程１ 会議録の承認 

 

日程２ 教育長報告 

 

日程３ 議案第３３号 平成２８年度全国学力・学習状況調査結果の取扱いについて 

 

日程４ 議案第３４号 平成２９年度全国学力・学習状況調査への参加について 

 

日程５ 議案第３５号 知多地方教育事務協議会規約の一部改正について 

 

日程６ 協議・報告事項その他自由討議 

 

(1) 後援申込みについて                   

 

(2) 学校教育課関係の行事予定等について 

 

(3) 社会教育課関係の行事予定等について 

 

   (4) 学校給食センター関係の事業等について 

 

   (5) その他 

ア １２月定例教育委員会の日程について 

 



発 言 者 発   言   内   容 
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大森教育長 

 

 

 

 

大森教育長 

 

 

 

大森教育長 

 

 

 

 

 

 

 

大森教育長 

 

 

 

 

大森教育長 

 

 

 

 

 

事務局 

（筒井指導主事） 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、ただ今より、９月定例教育委員会を開会いたします。 

本日は、大岩委員が欠席ですが、私と出席委員４名であり、会議は

成立いたします。 

会期は規則の定めるところにより、本日１日限りといたします。 

 

それでは、「日程１の会議録の承認について」に入ります。 

前回８月定例会の会議録を回しますので、ご確認願います。 

 （前回の会議録を回し、各委員署名を行った。） 

 

それでは、次に移ります。「日程２ 教育長報告」につきまして、 

私から報告させていただきます。 

（９月定例町議会一般質問答弁の概要及び８月定例教育委員会以降

参加した町校長会議、師崎中・豊浜中・日間賀中の学校訪問、知多地

方教育懇談会を始め、会議その他各行事等の状況について報告説明し

た。また、２８年度小中学校卒業式における出席予定者等についても

説明した。） 

 

私からの報告は以上であります。 

ご質問等がありましたら、お受けします。 

 

 (質問なし)  

 

次に、「日程３ 議案第３３号 平成２８年度全国学力・学習状況調

査結果の取扱いについて」及び「日程４ 議案第３４号 平成２９年

度全国学力・学習状況調査への参加について」については、関連があ

りますので、一括して上程させていただきます。 

事務局の説明をお願いします。 

 

（議案第３３号 平成２８年度全国学力・学習状況調査結果の取扱い

については、昨年度と同様、教育委員会や学校が、保護者等に対して

説明責任を果たすことが必要である一方、調査により測定できるのは

学力の特定の一部分であること、学校における教育活動の一側面であ

ることを踏まえるとともに、序列化や過度な競争が生じないようにす

るなど教育上の効果や影響等に配慮することが重要であって、本町及

び町内各校における平均正答率等の数値については、南知多町情報公

開条例第７条第６号の規定により、不開示情報として取り扱い、公表
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大森教育長 

 

 

日比委員 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

（内田教育部長） 

 

 

 

 

 

日比委員 

 

 

大森教育長 

 

 

 

 

 

 

は行わないこととする。なお、町内各校における学力・学習状況の傾

向や特徴及び指導の改善方策等については、各学校において、保護者

等に対して情報提供をしていくものとする旨、説明した。 

議案第３４号に係る平成２９年度の全国学力・学習状況調査につい

ては、平成２９年４月１８日に、国語、算数・数学を対象教科として、

実施が予定されているが、今年度と同様、すべての小中学校において

調査対象学年である小学校第６学年、中学校第３学年の全児童生徒が

参加することとする旨、説明した。） 

 

事務局の説明が終わりました。これより審議に入ります。 

ご意見、ご質問等がありましたらお願いします。 

 

議案第３３号に関連しての私見ですが、以前、沖縄県や静岡県が過

去問について組織的に取り組み、成績を飛躍的に上げたことに対して、

報道などで批判されていたように受け止めていますが、学力テストの

問題自体は毎年違っているわけで、答を暗記させているわけではない

と思います。そもそも学力テストの問題は、当該学年で、身に付けて

おくべき知識などの内容が出題されるわけですから、そうした学習自

体、悪いことではないと思っているのですが。 

 

そうしたお考えも、ある意味、正論だと思います。 

しかし、過去の全国学力テストにおいて、過去問やテスト向けの補

充学習など学校間競争が過熱しすぎてしまい、中止された経緯もあり、

また、テストの「成績」の扱いを誤れば、学校の序列化や偏見をあお

りかねないという懸念、加えて、テストの成績を上げるための教育が

学校現場で過熱するのでは本末転倒ではないかとも考えています。 

 

他の市町、他の学校、他の人と比較するのではなく、皆がそれぞれ

学習により底上げしていくことが大切ではないでしょうか。 

 

全国学力・学習状況調査の分析結果は、授業や自らの学びの改善に

役立てるのが目的ですので、こうしたことで底上げが図れれば、その

役割を果たせたことになると考えています。 

ただ、本町の学校では子どもの数が少ないこともあり、毎年の平均

正答率も大きく変動してしまう要素となっています。また、小学６年

生と中学３年生のみが対象ということで、毎年度、受検者も違ってく

るわけでして、底上げの比較もなかなか困難な面があります。 
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大森教育長 

 

 

 

 

 

 

 

大森教育長 

 

 

大森教育長 

 

 

事務局 

（内田教育部長） 

 

 

 

 

 

 

 

大森教育長 

 

 

 

 

大森教育長 

 

 

 

 

 

大森教育長 

 

  

他にご質問等もないようですので、これより採決に入ります。 

「議案第３３号 平成２８年度全国学力・学習状況調査結果の取扱

いについて」及び「議案第３４号 平成２９年度全国学力・学習状況

調査への参加について」、原案どおり決することに賛成の方の挙手を求

めます。 

 

（挙手全員） 

 

挙手全員でありますので、議案第３３号及び議案第３４号につきま

しては、原案どおり可決されました。 

 

続いて「日程５ 議案第３５号 知多地方教育事務協議会規約の

一部改正について」に入ります。事務局の説明をお願いします。 

 

 (知多地方教育事務協議会規約の一部改正に係る提案の理由とし

ては、義務教育諸学校の教科用図書の無償措置に関する法律の一部が

改正され、教科書の採択は、関係市町村の教育委員会が採択地区協議

会の規約を定め行うこととされたことに伴い、知多教育事務協議会規

約の一部を改正する必要があるからで、規約第４条の同協議会の担任

事務について、「小学校及び中学校の教科用図書の採択に関する事務」

を「知多教科用図書採択地区協議会の庶務に関する事務」に改めるも

のである旨、説明した。)                       

 

事務局の説明が終わりました。これより審議に入ります。 

ご意見、ご質問等がありましたらお願いします。 

 

 (質問なし)  

 

ご質問等もないようですので、これより採決に入ります。 

「議案第３５号 知多地方教育事務協議会規約の一部改正について」、

原案どおり決することに賛成の方の挙手を求めます。 

 

（挙手全員） 

 

挙手全員でありますので、議案第３５号につきましては、原案どお

り可決されました。 
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大森教育長 

 

 

事務局 

(鈴木学校教育係長) 

（森社会教育課長） 

 

大森教育長 

 

 

 

 

大森教育長 

 

 

 

 

事務局 

（内田教育部長） 

 

事務局 

（森社会教育課長） 

 

事務局 

（宮本給食ｾﾝﾀｰ所長） 

 

大森教育長 

 

 

 

 

大森教育長 

 

 

事務局 

（内田教育部長） 

 

次に、「日程６ 協議・報告事項その他自由討議」に入ります。 

「(1) 後援申込みについて」、事務局の説明をお願いします。 

 

（南知多町教育委員会教育長に対する事務委任規則により、教育長に

委任されている後援申込みに係る事務処理状況について、申込みのあ

った６件の事業概要等を報告した。） 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

 (質問なし)  

 

ご質問等もないようですので、次に、「(2) 学校教育課関係の行事予

定等について」、「(3) 社会教育課関係の行事予定等について」、「(4) 学

校給食センター関係の事業等について」、順次、事務局の説明をお願い

します。 

 

（学校教育課関係の 9 月から 10 月にかけての行事予定について、説

明した。） 

 

（社会教育課関係の 10月の行事予定について、説明した。） 

 

 

（10月分の給食献立原案について、説明した。） 

 

 

事務局の説明が終わりました。 

ご質問等がありましたらお願いします。 

 

 (質問なし)  

 

ご質問等もないようですので、（5）のその他に入ります。 

１２月定例教育委員会の日程については、いかがでしょうか。 

 

１２月の定例教育委員会は、１２月２１日（水）午後に開催したい

と考えていますので、よろしくお願いします。 
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大森教育長 

 

 

 

大森教育長 

 

 

 

ご質問、ご意見等がありましたらお願いします。 

 

(質問・意見なし) 

 

ご質問等もないようですので、以上で本日の予定はすべて終了いた

しました。 

これをもちまして定例教育委員会を閉会いたします。 

どうもありがとうございました。 

 

 

 


